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主な内容

スマホで動画！
　表紙の取材で撮影した写真の
動画をご覧いただけます。
※詳しくは13ページへ

二十歳の門出～希望に満ちた未来へ～
　1月11日（土）、令和７年成人式が成田国際空港で行われ、1,057人が参加しました。今年の成
人式のテーマ「飛翔」に込められた思いのように、夢や目標に向かって力強く飛び立ち、新たなス
テージにおいてご活躍されることを祈念しています。



24議案を可決・承認
水道事業給水条例の一部改正、市有財産の取得など

12月 定例会ハイライト

こども計画の素案が完成 水道料金が20％値上げに（注2）

　「こどもまんなか社会（注1）」の実現に向け、子どもの
意見表明・社会参画の推進など、これまでの大人目線
から子ども主体の視点に立った取り組みを行うため、
こども計画を策定します。（詳しくは、３ページへ）

　印旛広域水道からの受水量の増加や昨今の物価高騰
の影響等に伴い4期連続で赤字決算が続いており、事
業の継続ができなくなると見込まれるため、水道料金
を改定します。（詳しくは、４ページへ）

（注1）こどもまんなか社会…子どもの利益を最優先に考えた取り組みや政策を国の中心に据える社会目標のこと。
（注2）対象は、旧成田市域において、ニュータウン地区を除く地区に供給されている水道水。ニュータウン地区の水道水は、千葉県が供給している。

小学生向けのワークショップ（なり☆カフェ）

　令和6年12月定例会は、11月29日に
招集され、12月18日までの20日間の
会期で開催しました。定例会の初日には
23議案が上程されました。
　一般質問は、12月3日から4日間、
19人の議員が登壇して行いました。9
日からは各常任委員会、特別委員会が開
かれました。
　最終日には、議案23件および発議案
1件を原案どおり可決・承認し、閉会し
ました。

【12月定例会の日程】
月　日 内　容

11月29日（金）本会議（開会、会期の決定、全議案一括上程）
12月 3日（火）本会議（一般質問）

4日（水）本会議（一般質問）
5日（木）本会議（一般質問）
6日（金）本会議（一般質問、議案質疑、委員会付託）
9日（月）建設水道常任委員会
10日（火）空港対策特別委員会、教育民生常任委員会
11日（水）経済環境常任委員会
12日（木）総務常任委員会
18日（水）本会議（会議録署名議員指名、議案審議、閉会）

意見書QRコード

意見書の
全文はこちら

国に意見書を提出
　委員会から提出された議案（発議案）を可決し、国に次の意見書を提出しました。

・�不登校児童生徒に対して多様な学習機会の確保のための経済的支援制度の確立
を求める意見書

意見書とは
　地方公共団体の公益に関することについて、国政に反映させるため、議会が地方公共団体の機関としての議会の意
思を意見としてまとめた文書のこと。
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（注3）こども誰でも通園制度…保育所などの利用要件を緩和し、親が就労していなくても時間単位などで子どもを預けられるようにする新たな通園制度。

教育民生常任委員会
再整備を進めている学校給食セン
ター本所の備品を取得
　議案4件をいずれも可決し、陳情1
件を採択しました。所管事務について
4件の報告を受けました。
▼▼議案
市有財産の取得について（厨房機器等）
　下

した

方
かた

地区の愛光園跡地に移転再整備
を進めている学校給食センター本所に
設置する回転釜、連続炊飯機、食器等
の洗浄機、消毒保管機、その他厨房機
器等465台を取得します。

主な質疑

QQ 新しい学校給食センター本所に
は、どのような機器が導入され、

それにより給食がどのように向上する
のか。

AA 新しい学校給食センター本所
には、現在の本所にはない炊飯

施設を設置するため、より温かくてお
いしいご飯が提供できるようになると
考えている。
第1期成田市こども計画（素案）
　こども基本法やこども大綱の理念等
を踏まえ、「こどもまんなか社会」の実
現に向け、子ども施策を総合的かつ計
画的に推進するため、第1期成田市こ
ども計画の素案を取りまとめたとのこ
とでした。本計画は、これまでの大人
目線での取り組みに加え、子どもの
視点での施策を実施することを目指し
ているほか、こどもの貧困対策計画や

子ども・若者計画としても一体的に策
定するとのことでした。計画策定後
は、計画策定に当たり実施した、子ど
もや子育て当事者へのアンケート調
査、中高生や小学生を対象としたワー
クショップ等の結果をもとに、子ども
が健やかに成長できる環境づくりのた
め、高校生や大学生が委員となり市の
施策について事業提案を行う取り組み
のほか、子ども食堂や学習支援の場な
ど地域にある多様な居場所の拡充、こ
ども誰でも通園制度の実施、生活困窮
世帯の子どもの学習支援などを行う学
習・生活支援、学習機会の充実などに
取り組むとのことでした。また、パブ
リックコメントでは、子ども版の資料
を作成し、子どもからも意見聴取に努
め、市民の意見を伺った後に、保健福
祉審議会での協議を経て、令和6年度
中に計画を策定するとのことでした。整備中の学校給食センター本所

総務常任委員会
3月の県知事選挙、県議会議員補
欠選挙から期日前投票所を増設
　議案6件をいずれも可決・承認し、
陳情1件を不採択としました。所管事
務について3件の報告を受けました。
▼▼議案
令和6年度一般会計補正予算
　投票環境の拡充のため期日前投票所
を公津の杜地区のユアエルムに設置す
る経費や、千葉県知事・千葉県議会議
員補欠選挙に要する経費として1,540
万7,000円、私立保育園等に対して園
児の性被害の防止に要する経費を補助
するため135万円増額するなど、補正
後の総額は708億7,688万9,000円と
なります。また、赤

あか

荻
おぎ

保育園地質調査
及び外構等実施設計委託について、令
和6年度中の完了が見込めないため、
繰
くり

越
こし

明
めい

許
きょ

費
ひ

を追加します。
主な質疑

QQ 赤荻保育園地質調査及び外構等
実施設計委託について、繰越明

許費を追加するとのことだが、現在実
施しているこども誰でも通園制度（注3）の
開始に影響はないのか。

AA 赤荻保育園は、当初より令和7、
8年度は、改修工事により休園

としているため、こども誰でも通園制
度については、その他の公立保育園に
おいて、実施を予定している。
▼▼所管事務調査
第3期成田市まち・ひと・しごと創生
総合戦略（素案）
　本計画は、今後目指すべき将来の方
向性と人口の将来展望を示した人口ビ
ジョンと、人口ビジョンを踏まえた今

後の目標や具体的な施策をまとめた総
合戦略で構成されています。人口ビ
ジョンでは、本市においても少子高齢
化は例外ではないため、若者や子育て
世代が安心して子どもを産み育てられ
る環境づくりを推進し、若者・子育て
世帯の移住・定住の促進による人口の
増加やまちの活性化を図り、合計特殊
出生率を1.20に回復・維持し、人口
は2050年にピークとなる15万1,091
人を推計しているとのことでした。総
合戦略では、現代社会は急速なデジタ
ル化による社会変化や少子高齢化によ
る労働人口の減少など多様で複雑な課
題に直面しているため、地域社会の利
便性を高める、デジタル技術を活用し
た新たな施策に取り組んでいくとのこ
とでした。今後、パブリックコメント
を行い、令和6年度の実績や見込み値、
令和7年度当初予算との整合性を踏ま
えた上で、最終版を策定するとのこと
でした。

常任委員会委員会審査レポート
本会議で委員会に付託された主な議
案と審査内容の概要および報告され
た内容の一部を要約して紹介します。

赤荻保育園
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経済環境常任委員会
合葬式墓地が令和7年度から使用
開始
　議案5件をいずれも可決しました。
所管事務について5件の報告を受けま
した。
▼▼議案
霊園の設置及び管理に関する条例の一
部改正
　近年の多様化する墓地需要に対応す
るため、墓地使用権の承継を必要とし
ない合葬式墓地を整備し、公の施設と
して位置づけ、適正な管理を行います。
今回整備する合葬式墓地は、2,000体

の焼骨を個別に埋蔵が可能な納骨室
や7,000体の焼骨を合わせて埋蔵が可
能な合葬室を備えており、埋蔵方法
は、使用許可日から20年間焼骨を納
骨室に埋蔵し20年経過後に合葬室に
埋蔵する通常合葬と納骨室を使用する
ことなく焼骨を直接合葬室に埋蔵する
直接合葬があります。施設の耐用年数
を80年と想定し、使用開始後60年間
の使用者を段階的に募集します。申し
込みの受付は令和7年7月を予定して
おり、10月から使用開始できるよう、
準備を進めています。
主な質疑

QQ 合葬式墓地の使用料の算定根拠
は。

AA 建設経費である設計委託料や
工事費、備品購入費と維持管理

経費である指定管理料の増額分や光熱
水費、保守管理費に将来見込まれる修
繕料を加味して使用料を算定した。直

接合葬は納骨室を使用せず、合葬室の
みを使用することから、通常合葬に比
べて安価な設定としている。
▼▼所管事務調査
成田市有機農業実施計画（素案）
　国が中長期的な方針として、みどり
の食料システム戦略を策定し、2050
年までに目指す姿として、化学農薬使
用量の50％低減、化学肥料使用量の
30％低減、有機農業の取組面積の割
合を25％に拡大するなどの方針を打
ち出したことを受け、以前から有機農
業などの環境にやさしい農業に取り
組んでいる生産者が多くいる本市では、
環境負荷の軽減に配慮した持続可能な
農業への取り組みや多様な担い手の確
保をさらに推進していくため、有機農
業実施計画を策定するとのことでした。
今後は、パブリックコメントを経て、
令和6年度内に計画を策定する予定と
のことでした。

成田ニュータウンを除く旧成田市
地区の水道料金が値上げに
　議案8件をいずれも可決し、陳情1
件を不採択としました。所管事務につ
いて1件の報告を受けました。
▼▼議案
地区計画の区域内における建築物の制
限に関する条例の一部改正
　下

しも

福
ふく

田
だ

地区において、空港立地の優
位性や広域交通ネットワークを生かし、
周辺環境に配慮・調和した産業機能の
誘導と拠点形成を目標とした成田都市
計画下福田地区地区計画が都市計画決
定されたことから、地区計画での制限
を法的に担保するため、条例の一部を
改正します。
主な質疑

QQ 地区計画において、産業集積地
区をAとBに分けた理由は。

AA 市街化調整区域（注4）であるため、
いたずらに住居系の用途を広

げることのないようにエリアを2つに
分け、産業集積地区Bにのみ、住宅や
寄宿舎等の建築物を建築可能とした。
水道事業（注5）給水条例の一部を改正
　水道事業は水道料金等で事業費を賄
う独立採算制を原則とし、経営の効率
化により料金体系を維持しながら老朽
化した施設の更新等を行ってきました
が、印旛広域水道からの受水量の増加
や物価高騰の影響等により4期連続で
赤字決算となっており、今後も給水収
益の大幅な増収は見込めないため、事
業が継続できなくなると見込まれま
す。水道料金の改定は、本来37％の
値上げが必要となるが、使用者の負担
が急激に増えないよう一般会計からの
財政支援により20％の値上げとし、令

和7年4月より水道料金を改定します。
主な質疑

QQ 水道料金の値上げについて、ど
のように周知するのか。

AA 市の広報紙やホームページに
掲載するとともに、検針の際

に料金改定の案内を投函し周知を行い、
問い合わせがあった場合には、丁寧に
説明を行っていきたい。

QQ 県営水道も料金値上げの報道が
あるが、同じ時期に値上げする

ことは考えなかったのか。

AA 県営水道は令和8年度からの料
金改定が報道されているが、本

市では令和5年度決算において、利益
積立金を全て取り崩し、繰越欠損金が
生じているため、現金預金の目減りに
より経営困難になると想定されること
等から、令和7年度からの改定とした。

建設水道常任委員会

合葬式墓地（完成イメージ）

常任委員会委員会審査レポート
本会議で委員会に付託された主な議
案と審査内容の概要および報告され
た内容の一部を要約して紹介します。

（注4）市街化調整区域…市街化を抑制すべき区域として、原則開発が制限されている区域。
（注5）水道事業…県営水道の給水区域（ニュータウン地区）や成田空港、下総・大栄地区を除く区域に水道水を供給している事業。

4 成田市議会だより　みんなのなりた　No.119　2025.2.1



視察日 団体名（委員会・会派等） 人数 視察内容

1月

岩手県遠野市議会　
教育民生常任委員会 6 小規模特認校、義務教育学校
三重県鈴鹿市議会　
議員団 3 義務教育学校（下総みどり学園）
長崎県佐世保市議会　
文教厚生委員会 11 学校給食費無料化

兵庫県高砂市議会　
建設環境経済常任委員会 8 エネルギーの地産地消

茨城県行方市　
広報委員会 9 議会だよりの編集

長野県上田市議会　
広報広聴委員会 10 広報広聴の取り組み

3月 福島県相馬市議会　
議員団 6 オンデマンド交通

5月
山形県山形市議会　
広報広聴委員会 5 広報広聴の取り組み

兵庫県尼崎市議会　
議員団 4 新生成田市場

7月

千葉県議会　
農林水産常任委員会 19 新生成田市場

山口県宇部市議会　
議員団 4 新生成田市場

愛知県豊田市議会　
産業建設委員会 11 新生成田市場

8月 群馬県高崎市議会　
議員団 6 小規模特認校、義務教育学校、学校給食費無料化

視察日 団体名（委員会・会派等） 人数 視察内容

10月

佐賀県佐賀市議会　
議員団 4 新生成田市場

埼玉県深谷市議会　
福祉文教委員会 9 こども誰でも通園制度

北海道帯広市議会　
議員団 2 広報広聴の取り組み

福島県喜多方市議会　
議会運営委員会 10 議会基本条例の検証

神奈川県愛川町議会
教育民生常任委員会 8 学校跡地の利活用

愛知県北名古屋市議会　
福祉教育常任委員会 8 学校適正配置

広島県府中市議会　
総務文教委員会 7 部活動の地域移行、スポーツ振興
千葉県柏市議会　
議員団 5 森林環境譲与税

千葉県鴨川市議会　
議員団 2 東小学校跡地複合施設

11月

兵庫県佐用町議会　
産業厚生常任委員会 9 エネルギーの地産地消

神奈川県厚木市議会　
広報広聴特別委員会 10 広報広聴の取り組み

福岡県久留米市議会　
総務常任委員会 7 学校跡地の利活用

空港対策特別委員会
航空需要が増加する予測を受け
年間発着枠を34万回に
▼▼報告
年間発着枠30万回を超える運用
［国土交通省からの報告］
　成田空港は、コロナ禍

か

以降、イン
バウンド旅客を中心に順調に旅客数
や発着回数が回復し、直近ではコロ
ナ禍前とほぼ同等まで回復しており、
I
イ ア タ

ATA（注6）の需要予測では、2025年末
には、アジア太平洋地域の航空旅客需
要が2019年比で120％を超えるとの
予測もあり、この需要が継続すると、
2026年には年間発着回数が30万回を
超える予測がされているとのことでし
た。成田空港は、すでに年間発着回数
34万回を処理できる能力を有してい
るため、今後伸びていく航空需要を取
りこぼすことなく、取り込んでいくこ

とが、アジアでの国際ハブ空港（注7）と
しての地位向上や周辺地域の発展につ
ながると考えているとのことでした。
［成田国際空港株式会社からの報告］
　2026年の年間発着回数30万回を
超える予測に備えるため、2025年
冬ダイヤから年間発着枠を34万回
とした運用を開始したいと考えてお
り、2025年3月には発着調整基準を
改正し、翌4月からは各航空会社との
スケジュール調整を開始したいため、
2025年2月までには、千葉県や空港
周辺市町等に対し、説明していきたい
とのことでした。
環境省への要望活動
　環境省への要望活動は、平成27年度
より毎年、睡眠妨害を評価できる指標
を追加し、実態に即した基準値とする
よう要望しており、令和6年11月6日に、

夜間騒音発生状況のデータ等を示しな
がら、現在の指標が夜間騒音を評価す
る上では必ずしも適当でないこと、更
なる機能強化の取り組みに伴い、今後、
夜間騒音の発生回数が増加し、その影
響の拡大が懸念されることなどを訴え、
要望書を提出したとのことでした。本
年度は新たな取り組みとして、芝山町
と共に要望活動を行い、空港周辺市町
の多くの住民が夜間騒音にさらされて
いる実情を伝えたとのことでした。

特別委員会
本会議で委員会に付託された主な議
案と審査内容の概要および報告され
た内容の一部を要約して紹介します。

委員会審査レポート

（注6）IATA…国際航空運送協会。世界の航空会社で構成される業界団体。
（注7）ハブ空港…各地からの航空路線が集中し、乗客や貨物を目的地となる他の空港に中継する機能を備えた、地域の拠点となる空港。

▶▶行政視察受け入れ状況
全国から成田市議会へ

　令和6年1月から12月までに、全国から25団体、183名の議会・
議員が成田市の特色ある取り組みの行政視察に訪れました。

成田空港
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議�

案�

番�

号

件　名
（件名は一部省略しています）

議�

決�

結�

果

政友クラブ 豪政会 公明党 リベラル 共産党 虹 暁
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治
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星
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 ▼ 議　案
1 一般職職員の給与に関する条例の一部
改正

可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

2 議会の議員の議員報酬及び費用弁償等
に関する条例の一部改正

可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○

3 特別職の職員の給与に関する条例の一
部改正

可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○

4 成田市集会施設等の設置及び管理に関
する条例の一部改正

可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

5 成田市霊園の設置及び管理に関する条例の一部改正 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

6 成田市中小企業資金融資条例の一部改正 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

7 成田市道路占用料条例等の一部を改正する条例の制定 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

8 成田市地区計画の区域内における建築物の制限に関する条例の一部改正 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○

9 成田市水道事業給水条例の一部改正 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○

10 成田浄化センター建設工事請負契約の変更 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

11 市有財産の取得（厨房機器等） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

12 物損事故に伴う損害賠償の額の決定及び和解 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

13 指定管理者の指定（成田エアポート東雲パークゴルフ場） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○

14
千葉県市町村総合事務組合を組織する
地方公共団体の数の減少及び千葉県市
町村総合事務組合規約の一部を改正す
る規約の制定に関する協議

可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

15 専決処分の承認（令和6年度成田市一般会計補正予算（第5号）＝専決第14号） 承認 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

16 令和6年度成田市一般会計補正予算（第6号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○ ○

17 令和6年度成田市国民健康保険特別会計補正予算（第2号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

18 令和6年度成田市公設地方卸売市場特別会計補正予算（第1号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

19 令和6年度成田市介護保険特別会計補正予算（第2号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

20 令和6年度成田市水道事業会計補正予算（第3号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

21 令和6年度成田市簡易水道事業会計補正予算（第1号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

22 令和6年度成田市下水道事業会計補正予算（第1号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○

23 令和6年度成田市農業集落排水事業会計補正予算（第1号） 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

 ▼ 発議案
1
不登校児童生徒に対して多様な学習機
会の確保のための経済的支援制度の確
立を求める意見書

可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ - ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

※○＝賛成、×＝反対　※�議長（神﨑　勝）は採決に加わりません。
※�会派名の略称は次のとおり　リベラル＝リベラル成田、共産党＝日本共産党、虹＝虹と緑、
暁＝暁

あかつき

真
しん

世
せい

。議案と審議結果
一覧

委員会で審査された陳情
▶中台運動公園の南東側に誰でも使える屋外トイレの設置を求める陳情書 不採択〈建設水道常任委員会〉
▶政党機関紙の庁舎内勧誘行為の実態調査を求める陳情書 不採択〈総務常任委員会〉
▶�「不登校児童生徒に対して多様な学習機会の確保のための経済的支援制度の確立を求
める意見書」の提出を求める陳情書

採択〈教育民生常任委員会〉
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中郷プレーパーク

（注8）GIGAスクール構想…児童生徒向けの1人1台端末と高速大容量の通信ネットワークなどを一体的に整備し、多様な子どもたちを誰一人取り残すことなく、
公正に個別最適化された学びを全国の学校現場で持続的に実現させる構想。

問 現代の子どもたちが大人に
なったとき、プログラミングは必要な
学習であることは理解できるが、小学
生が授業でプログラミングを理解、習
得できるのか疑問である。プログラミ
ング教育という言葉が独り歩きしてい
るように感じており、どのような意図や
目的でプログラミングの授業が実施さ
れているのか理解する必要がある。令

和2年のプログラミング教育の全面施
行では、設備面や教員の知識不足が不
安視されていたと記憶しているが、プ
ログラミング教育の課題について伺う。
答 小学校学習指導要領では、情

報活用能力の育成を図るため、コン
ピューターに意図した処理を行わせる
ための論理的思考を身に付けるための
学習活動を計画的に実施することが示
されており、中学校学習指導要領では、
プログラミング的思考を発揮して解決
策を構想する力などの育成を目指すこ
とが示されている。G

ギ ガ

IGAスクール構

想（注8）により1人1台端末や高速ネット
ワーク回線が整備されたことから、学
校から設備面での課題は挙げられてい
ないが、技術科のプログラミング教育
は専門的な知識を必要とすること、ま
た制作したプログラムを動かすための
簡易なロボットを使った教材が高価で
あり、用意しづらいことなどが課題で
ある。
その他の質問 ▶こども計画の策定

過程と重視した点は　▶子どもたちの
意見が反映された取り組みは　▶計画
策定後の周知方法や意見聴取の考えは

プログラミング教育の現状と課題について

問 中学生折り鶴平和使節団と
して派遣された中学生は、これまでに
100人を超え、各学校では参加した生
徒による報告会が行われている。コロ
ナ禍以前には、市民向けの報告会も開
催されていたが、残念ながら現在は開
催されていない。令和7年は戦後80年
を迎えるが、使節団の取り組みをどの
ように考えているのか。また、平和教

育の普及について、考えを伺う。
答 本市では、平成25年度から

市内中学校等の代表生徒11名を被爆
地に派遣し、千羽鶴を献

けん

納
のう

するととも
に、平和記念式典等に参加し、現地で
学んだことをそれぞれの学校で発表す
る報告会を開催している。コロナ禍前
は、市民向けの報告会を公共施設等で
開催していたが、戦後80年という節目
を迎えるに当たり、派遣する中学生の
意見等も踏まえながら、成田市平和啓
発推進協議会とともに、多くの市民に
参加していただける報告会の開催を検

討していく。また、戦争を体験した方々
が高齢となり、当時のことを語り継ぐ
ことが難しくなる中、成田市平和啓発
推進協議会に所属する語り部の方々の
協力により戦争体験記のDVDを制作
し、希望者へ無料で貸し出すとともに、
YouTubeでも公開している。戦争の悲
惨さや平和の尊さを次世代に伝え、引
き継いでいくことは責務である。引き
続き平和教育の普及に取り組んでいく。
その他の質問 ▶成田市民歌につい

て　▶外国人の急増と地域のコミュニ
ティについて

戦後80年を迎える中で平和啓発事業の取り組みは

一般質問
市政を問う！

一般質問…�議員が市政の方針や考え方を市長など
に聞くものです。

議員横にあるQRコードを読み取ると、一般質問の動画をご覧いただけます。

　市政に関する一般質問は、12月3日から12月6日までの4日間で行われ、19人の議員が登壇しまし
た。質問と答弁の内容を要約して掲載しています。

問 小泉市長は、子どもの遊び
場づくりとプレーパークの検討など、
15項目を5期目の公約として掲げて
当選された。子どもが安心して過ごせ
る居場所を拡充するため、新規事業を

検討するとのことだが、子どもが自由
に遊べるプレーパークに対して検討し
ている事業の内容は。
答 プレーパークは、遊びを通し

て得られるさまざまな体験や子ども同
士の交流を通じて、自主性や社会性を
身に付けるなど、子どもの健全育成に
資するものであり、子どもが安心して
過ごせる場所となっていると認識し
ている。令和6年度には、民間事業者
により大袋地区にプレーパークが新た
に整備されたところであり、子どもの
居場所をさらに充実させることを目的

に、子どもの居場所となっているプ
レーパーク等を運営する民間団体に対
し、居場所の新規開設、施設の改修や
備品購入などの整備に要する費用や運
営に要する費用の一部を補助する事業
を検討しているところである。
その他の質問 ▶卸売市場の取扱高

や輸出の見通しと現在の状況は　▶市
内郵便局との連携について

小泉市長の子育て世帯に対する約束への取り組みは

中
なか

島
じま

達
たつ

也
や

�議員

油
ゆ

田
だ

　清
きよし

�議員

藤
ふじ

﨑
さき

勇
ゆう

一
いち

�議員
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市政を問う！　一般質問

　

問 民間路線バス等の見直しや社
会構造の変化等により、年齢を問わず
公共交通政策の充実を望む声を多く
伺っており、交通政策を担当する課の
設置等を要望した。課の設置には至ら
なかったが、令和6年4月に交通政策
室が設置され、市長においても重要施
策として捉えていると考える。本市で
は、コミュニティバスやオンデマンド

交通等の施策が実施されているが、騒
音地域など郊外に住む方々にとって有
効とされそうなオンデマンド交通の利
用者数は、少ないのが現状である。成
田市は成田空港と共に発展してきた一
方、騒音地域住民には大きな負担がか
かっており、成田空港のプラスの効果
が騒音地域に及ぶよう、しっかりと地
域振興策を図っていく必要がある。騒
音地域住民からも、交通施策の充実を
求める声や買物支援を望む声が多く上
がっているが、今後の取り組みを伺う。
答 騒音地域の全ての地区から地

域交通対策を望む意見が寄せられてお
り、オンデマンド交通については、市
全体の交通体系の中で、現在の運行形
態にとらわれず、実情を踏まえた交通
施策を検討する。また、日常の買物が
困難な方への支援策として、食料品等
を巡回販売する移動スーパーを運行し
ているが、安定的な集客等に苦慮して
いる。現在、騒音地域での販売場所の
候補地を重点的に募集しており、新た
な販売場所の確保に努めていく。
その他の質問 ▶企業立地促進に向

けた取組状況と今後の展望は

騒音地域等の交通施策や買物支援等の充実を

問 卸売市場跡地は、成田市の発
展に大きく影響するポテンシャルがあ
ると考える。立地や広さから、一体的
に利用できる価値が非常に大きいと誰
もが感じるが、利活用の展望は。
答 卸売市場跡地は、公津の杜駅

から近く、国道51号にも面している
など立地環境がよく、成田空港の更な
る機能強化に伴って増加が見込まれる
空港関連企業の従業員、転出傾向にあ
る子育て世代等の定住に向けた受け皿
や、商業エリアとしての活用などによ
り、さらなる発展の可能性が期待され

るポテンシャルの高い土地であると捉
えている。公有財産の有効活用等を円
滑に推進することを目的として、庁内
に設置した資産経営推進委員会にて、
旧市場内にある市有地の利活用につい
て検討を行った結果、令和4年11月に
民間事業者による利活用を基本的な方
針として決定した。民間活用の具体的
な手法は、民間への売却を基本に検討
しており、現在は利活用を希望する民
間事業者からヒアリングを行うなど、
民間活用に向けた条件の精査や課題の
整理などを行っている。旧市場の一体

的な利用に当たっては、将来のまちづ
くりを見据え、民間主導での適切な土
地利用に向けて、関係事業者などとの
協議、調整を図っていく。
その他の質問 ▶成田湯川駅周辺の

土地の利活用のために今後必要な取り
組みは　▶大学病院を核とした医療関
連産業集積のための企業進出に向けた
制度充実の手法は

卸売市場跡地の一体的利用の展望は

問 現在、特別養護老人ホームの
入居待機者数は約300名いるとのこ
とだが、待機者解消に向けた今後のス
ケジュールを伺う。また、第9期介護
保険事業計画では、看護小規模多機能
型居宅介護事業所を開設する予定とし
ているが、その詳細は。
答 特別養護老人ホームの待機者

の解消に向け、第8期介護保険事業計

画では100床、第9期介護保険事業計
画では200床の整備を予定している。
第8期計画分は、令和7年の完成を予定
しており、第9期計画分のうち100床
は整備事業者を選定したところである。
残る100床分は再度、公募・選定を行
い、令和9年度中の整備を予定してい
るため、現在の待機状況はおおむね解
消できると考えている。また、整備が
予定されている看護小規模多機能型居
宅介護サービスでは、通い、泊まり、
訪問介護、訪問看護を一体的に提供し
ており、利用者や家族は状況に応じて

必要なサービスを組み合わせて利用す
ることができる。令和7年4月以降に整
備を行う事業者の募集や選定を行い、
その後、選定された事業者が施設の整
備を行うため、令和8年度中の完成に
向けて事業を進めていく予定である。
その他の質問 ▶市民の命を守るた

めの防犯対策として防犯カメラと防犯
灯の増設を　▶北千葉道路建設工事と
国道408号の拡幅工事に伴う渋滞な
どの地域への影響は　▶うなりくんや
飛行機などが描かれたデザインマン
ホールぶたの制作を

特別養護老人ホームの整備状況と在宅介護の支援は
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市政を問う！　一般質問

（注9）ウェルビーイング…身体的・精神的・社会的に良い状態であることを表すもので、短期的な幸福のみならず、生きがいや人生の意義など将来にわたる持
続的な幸福を含む概念。

問 令和6年3月定例会では、新
しい教育について質問したが、公明党
では、国会において教員不足や働き方
改革など根本から教育の見直しが必要
という提案をしており、質問を行って
いるところである。教育心理学者の講
演会に参加した際に、日本の教育改革
が進む現状を踏まえ、子どもの学習
と成長に対して、責任ある教育指導

がますます求められており、令和5年
6月に閣議決定された第4期教育振興
基本計画には、ウェルビーイング（注9）

という概念が大きな柱として取り上げ
られたとのことであった。次期成田市
教育振興基本計画策定に当たり、ウェ
ルビーイングという概念の導入につい
て、市の見解を伺う。
答 令和7年度末をもって計画期

間が終了する成田市学校教育振興基本
計画と成田市生涯学習推進計画につい
ては、総合的な施策の根本を定めた成
田市教育大綱を具現化するため、2つ

の計画を統合する。本計画の策定に当
たり、国や県の教育振興計画を参

さん

酌
しゃく

し、
教育に関連するウェルビーイングの要
素を計画策定に取り入れるほか、近年
のさまざまな教育課題に的確に対応す
るとともに、現在の社会経済情勢や将
来展望を十分に踏まえ、本市の目指す
べき教育の姿や、今後取り組むべき施
策などを定めていく。
その他の質問 ▶市営水道事業の現

状と課題は　▶騒音地域の生活環境の
保全は　▶高齢者身元保証問題の認識
と対応は

次期成田市教育振興基本計画策定について

問 令和6年6月定例会で宿泊税に
ついて質問し、その後、有識者懇談会
が設置され、11月には1回目の会議が
開催されたが、その内容を伺う。
答 宿泊税導入の必要性等を検討

するため、大学教授や宿泊事業者団体
代表者等で構成された有識者懇談会を
設置し、令和6年11月に1回目の会議
を開催した。会議では全国の宿泊税の

導入状況や本市の宿泊税導入の考え方
等を説明し、各委員から意見を伺った。
本市では、市外からの観光客誘致や受
け入れ環境の整備等に一定の公費を投
入しており、宿泊客に相応の負担をし
ていただくことは、観光関連施策の充

実を図る上で合理性があると考える。
市独自の宿泊税導入は、具体的な使途
や課税要件等について、千葉県の動向
を見つつ有識者懇談会の意見を伺いな
がら、導入の是非を含めて、迅速かつ
積極的に検討を重ねていく。なお、導
入時期は有識者懇談会の意見等を踏ま
え、市としての方針を早期に定め、千
葉県宿泊税と同時期の導入を目指して
まいりたい。
その他の質問 ▶道路問題について　

▶教育問題について　▶国内での友好
都市協定について

宿泊税導入に向けた考えは

問 全国的に死亡者数が増加し、
火葬場が混み合っており、火葬待ちが
長期化している。とりわけ死亡者数が
多くなる冬の期間は、火葬までの日数
が長くなり、ご遺体の安置期間が長く
なることで、ご遺族の費用負担も多く
なる。市民から火葬までの待ち時間が
長くなっているとの声が寄せられてお
り、斎場を管理する成田市、八街市、
富里市の死亡者数と火葬の件数や今後
の見込み、最長待機日数は。また、火
葬が混み合う時間帯があり、混み合う
時期には、受付時間の延長や開場日を

増やすなど対策が必要ではないのか。
答 令和5年の3市の死亡者数は、

平成25年から674名増加し2,837名
となっており、令和22年にピークに
なると見込まれている。火葬件数は、
長寿命化計画策定時の将来需要推計に
おいて、令和17年度は2,997件と見
込んでいたが、令和5年度はこれを上
回る3,041件であり、今後も増加傾向
が続くと想定している。令和5年度の
火葬待ちの日数は、長い場合で9日後
であった。1・2月は火葬件数が増え
る傾向にあり、火葬件数が増加した場

合には、臨機に対応できるよう課題を
整理し、友引の日の開場や時間枠の拡
大など、指定管理者と協議していく。
その他の質問 ▶校則、名簿、男女

共習など学校内におけるジェンダー平
等について　▶給食センターへの空調
機設置と米価高騰による影響について　
▶家庭教育学級の開催委託料の返金に
ついて

八富成田斎場における火葬待ちの長期化への対策を
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市政を問う！　一般質問

（注9）PFI…◯。

（注10）有機フッ素化合物…炭素とフッ素の結合を持つ有機化合物であり、その総称をPFASと呼ぶ。有機フッ素化合物の代表的なものとしてPFOSとPFOAがあ
り、撥水剤や消火剤等に用いられ、環境中で分解されにくく蓄積性が高い。

問 行政改革推進計画によると、
13館ある公民館のうち大半が建築後
30年以上経過しており、老朽化が進
んでいる状況にある。そのため、利用
者の安全やサービス向上を図るため、
計画的に改修が必要であり、効率的な
改修や更新等を実施するため、令和6
年度中に公民館の個別施設計画を策定
するとしている。計画に則り、順次整

備を進めていくものと考えるが、公民
館のトイレの洋式化の現状は。また、
洋式化する計画はあるのか伺う。
答 公民館のトイレは、順次改修

工事に取り組んでおり、全体の約6割

が洋式トイレとなっている。洋式化を
進めるには、個室スペースの拡張や給
排水管の変更等、大規模な改修工事が
必要となるなどの課題がある。しかし、
近年の生活様式の変化や高齢化が進展
する中で、トイレを洋式化する必要性
は認識していることから、引き続き洋
式化について検討していく。
その他の質問 ▶子どもの読解力向

上のために新聞を活用した学習の推進
を　▶リチウムイオン電池による火災
事故防止のため拠点回収の実施を　▶
避難所環境の改善を

公民館のトイレを洋式化する考えは

問 水道水は、市民の健康と生活
を支える極めて重要なインフラであり、
その安全性と信頼性を維持することは、
行政の重要な責務である。全国の河川
やダムの周辺等から、子どもの成長へ
の影響や発がん性など有害性が指摘さ
れている有機フッ素化合物（注10）が検出
されている問題を受け、市民から成田
市の水道水は大丈夫なのかと意見をい

ただいている。本市の水道水について、
有機フッ素化合物の現状はどのように
なっているのか。また、水道料金の値
上げについても市民の関心が高まって
いるが、今後の見通しについて伺う。
答 市営水道では、令和2年度に

実施された水道水質基準の逐次改定に
より、有機フッ素化合物のうち、P

ピーフォス

FOS
とP

ピーフォア

FOAが水道水質管理目標設定項目
に追加されたため、同年より検査を実
施しているが、いずれの検査において
も検出されていない。また、水道事業
では、経費の節減や経営の効率化に努

めてきたが、老朽化した施設の更新や
耐震化に要する費用の増加、印旛広域
水道からの受水の増加、物価高騰の影
響などにより、令和2年度より赤字決
算が続いている。給水収益の大幅な増
収が見込めない中、この状況が続いた
場合、事業の継続が困難になることが
見込まれているため、水道料金の値上
げは避けられない状況となっている。
その他の質問 ▶老朽化した水道管

の更新計画は　▶水質モニタリングの
実施頻度や結果は　▶学校教材費の管
理・督促の現状は

安全・安心な水道水の供給について

問 修学旅行は、学習指導要領に
おいて、教科の授業と同列に位置づけ
られた特別活動として定められてお
り、義務教育課程の一環であることか
ら、費用は、本来、公費で負担すべき
という考え方もある。このようなこと
から、修学旅行費や林間学校等の移動
教室費の一部を公費で負担する自治体
や全額無償化する自治体もあるが、修
学旅行費を公費負担することができな
いか、市の見解を伺う。また、本市の
修学旅行は東京駅まで移動して新幹線
を使用しているが、他自治体では、航

空機を使用している事例もある。成田
空港から航空機を利用した修学旅行を
実施する考えはあるのか。
答 修学旅行は、成田市立小学

校、中学校及び義務教育学校管理規則
及び教育課程編成の基準に関する規程
に、費用は保護者の負担が過重になら
ないように留意すること等を定めてお
り、保護者の負担軽減策として各学校
に対し、一定額の補助をしているため、
現時点では修学旅行費用の全額公費負
担は考えていない。また、同規程にお
いて、修学旅行の交通手段として航空

機を利用することは、規制していない
ため、学校が修学旅行の目的に照らし
て有効であると判断した場合、安全面
や経費等を考慮し、保護者の理解を得
た上での実施に支障はないと考えてい
る。
その他の質問 ▶成田駅前での客引

き行為やスケートボードなど迷惑行為
への対応は　▶公設卸売市場について

修学旅行費用の公費負担について市の見解は
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不足が改善されていない状況では、削
減した便数を元に戻すことは困難であ
るが、しもふさ循環ルートは下総高校
への通学に影響しないよう配慮したと
ころである。また、コミュニティバス
の定期券については、市役所のみ販売
をしており、販売手続きの見直し等が
必要であるため検討したい。
その他の質問 ▶電動車椅子が安全

に走行できる歩道の管理を　▶下総み
どり学園通学路の安全のため防犯灯の
設置を　▶東海第二原発の再稼働中止
について

市政を問う！　一般質問

問 投票率の向上には、投票環境
や利便性の改善が大切であると考え
る。令和7年3月予定の県知事選挙等
では、新たに公津の杜地区に期日前投
票所が設置され、高齢化が進む成田
ニュータウンにも期日前投票所があっ
てもいいのではないかと考えるが、実
現の見通しを伺う。また、若者の投
票率向上を目的に組織されたN

ナ リ タ

ARITA�

V
ヴ ォ ー ト

OTE�C
コ ネ ク ト

ONNECTの主導で、地域経
済の活性化にもつながる選挙割を実施
することは可能か。
答 期日前投票所の増設は、有権

者の投票行動やニーズの変化を注視

し、利便性や立地のほか、歩行に困難
を抱える方でも利用しやすいバリアフ
リーの施設といった様々な要素を総合
的に勘案しながら検討していく。また、
NARITA…VOTE…CONNECTの活動は、
選挙管理委員会が実施する啓発事業と
は別の自主的なボランティア活動とし
て位置付けているが、選挙割の実施の
可否は関係法令や事例などを踏まえ検
討していきたい。
その他の質問 ▶なりみちプロジェ

クトの現状と今後について　▶宿泊税
について　▶小菅地区の開発について

投票率向上のためニュータウンに期日前投票所を

問 令和6年3月に開催した成田
市議会と高校生との意見交換会では、
市内5校の高校生23名が参加し、貴重
な意見等をいただいた。とりわけ、下
総高校の生徒からは、コミュニティバ
スについて、しもふさ循環ルートを存
続してほしい、定期券を下総支所で購
入できるようにしてほしい等の意見が
あった。本市の税金の使い方を考えれ

ば、ぜひ若者に支持される市政に全力
を挙げていただきたいが、市の見解は。
答 運転士不足が以前から全国的

な問題となっていた中、働き方改革関
連法の施行等により、運転士の労働時
間が短縮化されたため、運転士不足に
拍車がかかっている。これに対応する
ため、各バス事業者では運行内容を見
直しており、コミュニティバスにおい
ても可能な限り運転を維持していくた
め、令和6年4月から市民サービスへ
の影響を最小限に抑えつつ運行時間を
削減するダイヤ改正を行った。運転士

高校生から意見のあったコミュニティバスの改善を

問 喫煙は、本人の健康を害する
だけではなく、周囲の人にも副流煙に
より悪影響を及ぼす。副流煙には、喫
煙者が吸い込む煙よりも多くの発がん
性物質が含まれており、特に子どもが
受動喫煙した場合、呼吸器症状や気管
支炎、肺炎、乳幼児突然死症候群の要
因にも挙げられている。市民の健康に
大きな影響を及ぼす問題であることか
ら、受動喫煙の防止対策について、市
の取り組みを伺う。
答 平成30年の健康増進法の一

部改正により、本市では保育園や学校、

行政機関の庁舎等の第一種施設85施
設、運動公園等の第二種施設205施設
のすべてにおいて、敷地内または屋内
を禁煙とすることで受動喫煙対策を実
施するとともに、受動喫煙が他人に与
える影響について啓発活動等を行って
いる。さらに、令和6年度には健康・
医療に関するインターネット市政モニ
ターアンケートにて、喫煙に対する意
識調査を行ったところ、9割以上の喫
煙者が受動喫煙をさせないよう配慮し
ていると回答したものの、一方で8割
以上の非喫煙者が望まない受動喫煙を

体験したことがあると回答し、意識の
相違が現れる結果となった。この結果
を受け、これまで以上に受動喫煙の影
響に関する知識の普及や喫煙マナーの
向上について啓発に取り組むととも
に、市民の健康の保持増進と快適で良
好な生活環境の実現に努めていく。
その他の質問 ▶街路樹の倒木や枝

折による事故の防止対策を

受動喫煙の防止対策を

中
なか
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じま
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NARITA VOTE CONNECTの活動の様子
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市政を問う！　一般質問

問 子どもが気軽にインターネッ
トを利用できるメリットは大いにある
が、SNS上で誰もが被害者にも加害者
にもなる恐れも考慮しなければならな
い。子どもがSNSを通じて犯罪に巻き
込まれるケースは、年間2,000件前後
発生しているとされ、今後も増加傾向
にあると考えられる。スマートフォン
や学習用タブレット端末について、子

どもたちを守るための取り組みを伺う。
答 本市の中学校や義務教育学校

後期課程3年生のスマートフォン所持
率は98.3％であり、学年が上がるに連
れ、ほぼ全ての生徒が所持しているた
め、SNS等によるトラブルを中心に、
学校が相談を受けることも増加してい
ることから、家庭とも連携しながら対
応しているところである。本市が導入
しているタブレット端末のフィルタリ
ングは、フィッシングサイトや悪意の
あるウェブサイトをブロックするほか、
コンピューターウイルスであるランサ

ムウェアやマルウェアからの感染も未
然に防ぐことができる。しかし、不適
切なサイトへのアクセスを完全に防ぐ
ことは、どのアプリケーションを用い
ても困難であるため、端末の使用でき
る時間や使用するアプリを制限したり、
アクセスを遮断したいサイトを指定で
きるスクリーンタイムを設定すること
を学校や保護者に呼びかけている。
その他の質問 ▶平和啓発の取り組

みについて　▶学校におけるリテラ
シー教育について　▶多文化共生社会
の実現について

スマホ等のトラブルから子どもを守る取り組みを

問 最近、闇バイトで集められた
と見られる人物による強盗事件が横行
している。一連の事件は市民の不安を
大きく高めており、市民より防犯対策
について多くの要望をいただいてい

る。東京都狛
こま

江
え

市では、市内で発生し
た強盗事件を受け、防犯カメラや防犯
フィルム、人感センサーライトの設置
など、住宅の防犯対策費用に対する補
助金制度を導入した。成田市では、区
や自治会に対して防犯カメラの設置費
用を補助しているが、個人の防犯対策
費用への補助制度の創設について、市
の考えを伺う。
答 現時点では、個人の防犯対策

費用に対する補助を実施する予定はな
いが、政府が令和6年11月22日に決
定した総合経済対策では、国民の安

心・安全の確保のための施策として、
防犯性能の高い建物部品の設置といっ
た防犯対策強化の取り組みへの支援を
行うことも盛り込まれていることか
ら、今後の国の動向を注視していく。
その他の質問 ▶残土条例施行規則

における規制撤廃について　▶緑の基
本計画の次期計画の策定状況は　▶会
計年度任用職員の公募について

相次ぐ強盗事件から市民生活を守る取り組みは
会
あい

津
づ

素
もと
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問 令和3年12月定例会におい
て、多文化共生指針に明記されている、
庁内連携体制の整備と関連業務の進捗
管理に関する質問をしたところ、市長
より「多文化共生指針に掲げる各施策
は特定の部署のみが実施するものでは
なく、各部署が連携しながら取り組ん
でいく必要がある。庁内連携体制の具
体的な整備は、本指針の策定に当たり

設置した策定委員会を活用して各施策
の情報を共有し、庁内全体で取り組ん
でいく。また、多文化共生に関連する
業務を定期的に調査し、その結果を庁
内にフィードバックしながら、本指針
が掲げる各施策を推進していく」との
答弁であった。そこで、現在の多文化
共生指針策定委員会の活動状況と関連
業務の進捗管理の状況について伺う。
答 多文化共生指針策定委員会

は、指針の策定に関し調査・検討する
ため設置しているものであり、現在は
情報の共有と課題の把握に努めている

ところであり、検討会は開催していな
い。また、関連業務の進捗を管理する
ため、指針に掲載した主な取り組みに
ついて、令和4年度から毎年10月1日
時点の実施の有無、事業の目的、内容
など各課の状況を調査し、業務の見直
しに当たっての基礎資料として活用で
きるよう、庁内にフィードバックして
情報共有を行っている。
その他の質問 ▶多文化共生指針の

基本理念の再確認を　▶多文化共生施
策の展開における成果と課題について

多文化共生指針策定委員会の活動状況は
眞
ま

野
の

義
よし

行
ゆき

�議員
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人感センサーライト
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　11月27日に、「地域公共交通の現状と展望につい
て」をテーマとして、近畿大学経営学部商学科教授
髙
たか
橋
はし
愛
よし
典
のり
氏を迎え、議員研修を開催しました。

　子ども会やサークルなど、市内在住、在勤、在
学者を含む3人以上のグループを対象に、議場見学
会を随時開催しています。詳細は、議会事務局（☎
0476-20-1570）まで、お問い合わせください。な
お、ホームページからも確認いただけます。

※原則2週間前までに
申し込みが必要です。

議員研修を開催

「議場見学会」議員が案内します　スマホアプリ「COCOAR2」をインストールして、
本紙の表紙にかざすと、撮影にご協力いただいたみな
さんの晴れ姿のスライドショーが始まります。
　成田の未来を担うみなさんの笑顔を、ぜひご覧くだ
さい。
　成田市議会ホームページに掲載された議会だよりの
電子ブック版および成田市公式YouTubeチャンネル
からもご覧いただけます。

問 改正感染症法に基づき、千葉
県が改定した感染症予防計画には、事
前対応型行政の構築が掲げられてい
る。令和5年9月定例会において、今
般の新型コロナウイルス感染症に対す
る成田市としての対応を検証し、次の
計画に生かすべき改善点を検討し千葉
県と協議をと提案したところ、国や千
葉県の今後の動向を注視していくとの

答弁であった。千葉県の計画では、新
たに発生が想定される国際感染症への
備えとして、平時から関係者が一体と
なって実施状況を検証していくことが
必要としており、事前対応型行政の構
築がどのように進められているのか。
答 本市の新型コロナウイルス感

染症対策では、感染症対策本部会議で
の対応に加え、医療機関や保健所等の
関係機関との連携のもと対応しており、
今後も継続した連携が必要であると認
識している。また、これまでの経験を踏
まえ、国、千葉県では予防体制の強化

が図られており、本市においても関係
機関との連携の取り組みの一環として、
成田空港検疫所や成田空港に関係する
団体で構成する成田国際空港保健衛生
協議会に参画するとともに、成田空港
検疫所主催の感染症措置訓練に参加し
た。今後も関係機関との連絡体制や連
携の強化を図り、平時より情報交換や
協力体制の確認を行っていく。
その他の質問 ▶外国人受け入れ整

備として市立日本語学校の設立を　▶
成田国際空港会社との人事交流の再開
や姉妹都市との人事交流の検討を

コロナ禍を受け、今後の国際感染症への備えは
宇
う

都
つの
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市政を問う！　一般質問

アプリアイコン

COCOAR

iOS・Android対応

※見ることができる期間は令和8年1月31日までです。ご了承ください。

二十歳のみなさんの晴れ姿が
スマートフォンで見られます

議場見学会
QRコード
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委員会報告 意見交換

　各委員会から、議会における議案の審議結果と
結果等について報告しました。
■常任委員会
　　総務　教育民生　経済環境　建設水道
■特別委員会
　　空港対策

　3つのグループに分かれて、参加者の皆さんと
意見交換を行いました。
■意見交換のテーマ
　　「よりよい地域にするためには」
　　～防災、地域コミュニティ、子育てなど～
■フリーディスカッション

　市民に開かれた議会の実現を目指し、議員が定例会における議案
の審議結果と経過を報告し、参加された皆さんとの意見交換を行う
ため、議会報告会を開催しました。
［日　　時］… 令和6年11月12日（火）
… …　…午前10時～（対面方式）
… 　午後6時30分～（オンライン方式）
［会　　場］　議場・委員会室
［参加者数］　午前の部　17名　　午後の部　10名　計27名

令和6年度 議会報告会教ううりり
てえ

!!!!くくんんなな
　複雑でわかりにくい議会の仕組みなど
を、成田市観光キャラクターのうなりくん
がリポートするコーナーです。
　今回は、昨年11月に開催した「議会報告
会」について、うなりくんが紹介します。

　小さいお子さんがいるマ
マ・パパでも参加できるよう
に、託児サービスを実施して
いたよ。うな。

うなりくんの取材メモ

当日の流れ
15分 30分

×2

対面 対面

オンライン

託児サービスの様子

オンライン
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知りたい皆さんの意見

皆さんの感想を聞きました

議会報告会HP
QRコード

子どもから高齢者、障が
い者、外国の方も集まれ
るフリースペースを作っ
てはどうか

子どもを育てながら仕事をす
ることはとてもハード。子育
て世代に選ばれる一歩踏み込
んだ政策を行ってほしい

自治会役員の事務などが大変で、
高齢者が自治会をやめてしまう。
このままではコミュニティの崩
壊が進んでしまう

移動スーパーが来たとき
に地域の人と話ができ
る。対象地域を拡大して
はどうか

不登校支援として、フ
リースクール利用者に支
援をしてほしい

赤坂センター地区複合施設が良
い施設になるよう、引き続き市
民の意見を聞いてほしい

運転免許証返納者への支
援を充実してほしい

議会報告会は良い取り
組みなので、開催回数
を増やしてほしい

休日や各地区の公民館
などで開催してほしい

議論が活発で勉強にな
りました

意見交換のテーマを
絞って開催してほしい

若者にとって政治が身
近になるような議会報
告会を開催してほしい

議員は市民の味方とし
て引き続き意見を吸い
上げてほしい

アンケート結果（無記名）から抜粋しています

　当日の資料やアンケート、参加
された皆さんからの質疑・ご意見
等については、市議会ホームペー
ジに掲載しているよ。うな。

　今回いただいたご意見等は、市民の声と
して行政運営の参考となるよう、議長から
市長へ報告しました。
　議会報告会に参加いただき、ありがとう
ございました。
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　昨年11月に開催した議会報告会で
は、多くの市民の皆様にご参加いた
だき、議会の報告を行うとともに、
意見交換では、さまざまなご意見を
伺う貴重な機会となりました。議会
報告会は、これまで10回開催し、の
べ473名の市民の皆さまにご参加い

ただきました。3月に開催を予定している高校生と
の意見交換会は、過去5回開催し、のべ111名の高
校生にご参加いただいております。
　広報広聴委員会といたしましては、さらに多くの
市民の皆さまからご意見をいただく機会を設けられ
るよう、今後もさまざまな手法を検討してまいりま
す。

広報広聴委員会

コーヒー
タイム

「成田市議会だより」についてのお問い合わせは、議会事務局へ。
〒286-8585 成田市花崎町760　TEL 0476-20-1570　FAX 0476-24-0336

成田市議会
議会HP
QRコード

＊�QRコードは㈱デンソー
　ウェーブの登録商標です

日 月 火 水 木 金 土
2/16 17 18 19 20 21

開会
22

23 24 25 26 27
代表
質問

28
一般
質問

3/1

2 3
一般
質問

4
一般
質問

5
委員会

6
委員会

7
委員会

8

9 10
委員会

11
予算

委員会

12
予算

委員会

13
予算

委員会

14
予算

委員会

15

16 17 18 19 20 21
閉会

22

※�日程が変更となる可能性がありますので、議会事務局までお問い合わ
せください。

2月21日（金）�開会予定です。3月
定例会

　成田市議会では高校生に市議会への関心を持ってもらうとと
もに、議会の側も若者の意見を聞く機会を作ることを目的とし
て、「高校生との意見交換会」を開催します。

令和7年
3月25日（火）午後2時～4時日時

市外の高校に通学する市内在住の高校生へ

【会場】成田市役所　議会棟3階　議場・委員会室
【対象】市外の高校に通学している市内在住の高校生
【定員】5名程度（先着順）
【内容】議会○×クイズ、議会棟見学、フリーディスカッション
【申込方法】2月14日（金）までに電話（0476-20-1570）または申込フォームからお申し
込みください。
※…市内の高校からの参加者は、各学校を通じて募集しています。また、参加人数は、市
内の高校を含めて30名程度を予定しています。

高校生の声を市議会へ届けよう！�ー成田の未来をつくるのはあなたの意見ー
　意見交換会に参加されない市内在住の高校生も、ご意見やご要望などを市議会へ伝える
ことができます。2月21日（金）までに右記のアンケートフォームからご回答ください。

高校生との意見交
換会申込フォーム
QRコード

WEBアンケート
QRコード

「高校生との意見交換会」の
参加者を募集します！

「成田市議会だより」は、グリーン購入法に基づく基本方針の判断基準を満たす用紙、
誰にでも読みやすいUD（ユニバーサルデザイン）フォントを使用しています。


